

REDACCIÓN
ADMINISTRACIÓN
E IMPRENTA
Ballesterías, 33 y 35
Teléfono núm. 5

DIARIO DE GERONA

DE AVISOS

Y NOTICIAS



SUSCRIPCIÓN
Gerona pts. trimestres
España id. id.
Unión postal 40 id. año
Número suelto 10 cts.

Año XLI Núm 13

Martes 18 de enero de 1927



ANA OLIVER DE FARGNOLI

Falleció ayer a las seis de la tarde a la edad de 26 años
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

CUM DEO VIVAT

Sus afligidos: esposo, Adolfo y tierno hijo Tomás; hermanos, Narciso, José y Dolores; padres políticos, Antonio y María; tíos, cuñados y demás parientes; al participar a sus amigos y conocidos tan dolorosa pérdida les ruegan encomienden a Dios el alma de la difunta y se sirvan concurrir a la casa mortuoria, Calle de la Montaña (Poble Sec), núm. 17, hoy martes, a las cuatro y media de la tarde para acompañar el cadáver a la iglesia de Nuestra Señora del Carmen, y de allí al cementerio, donde recibirá cristiana sepultura, por cuyas obras de caridad les quedarán agradecidos.

Gerona, 18 de enero de 1927



LOS SUCESOS DE NICARAGUA

Piensen mal quienes crean que la lucha civil en Nicaragua, entre los dos bandos del Presidente Díaz y del señor Sacasa es una lucha entre conservadores y liberales. Lo de menos es el matiz político; lo de más es la ocasión proporcionada a los Estados Unidos para la intervención en un Estado de la América española, débil y codiciado, con miras y fines no muy claros.

La política intervencionista que sigue el Presidente Coolidge no es agradable a todo el país. Buena prueba de ello es que el senador Borah, presidente de la Comisión de Negocios Extranjeros, ha manifestado su disconformidad pública con Coolidge, tanto en lo relativo a Nicaragua como en lo referente a Méjico. Pero el hecho indudable es que el Presidente Díaz, de Nicaragua, llamó en su auxilio a Norteamérica, y que la Casa Blanca, con el pretexto de defender las vidas y bienes de sus súbditos, ha intervenido militar y navalmente.

Con el pretexto hemos escrito, porque el contendiente del Presidente Díaz, señor Sacasa, ha prometido que respetaría esas vidas y esas propiedades, y que no alteraría la política exterior del país. Por un fenómeno de reacción contra los Estados Unidos, parece que las simpatías mejicanas se orientan hacia el señor Sacasa, y como en política las apariencias suponen más que las realidades, de hecho la lucha civil en Nicaragua se halla planteada así: el Presidente Díaz, simpatizante con Norteamérica; el señor Sacasa, simpatizante con Méjico. De ahí el interés de la Casa Blanca en mantener a Díaz en la Presidencia.

La política de influencia absorcionista de los Estados Unidos sobre Nicaragua es una consecuencia del emplazamiento geográfico de este Estado. Nicaragua puede servir a la comunicación norteamericana entre el Atlántico y el Pacífico tanto como Panamá. Hoy, construido el canal de este nombre, no hay urgencia para los Estados Unidos en el dominio absoluto de Nicaragua; pero en el porvenir se dibuja la necesidad del Canal de Nicaragua, y la Casa Blanca quiere tener expedito el camino para su actuación de ese mañana previsto.

La República de Nicaragua, pequeña de extensión y poco poblada, tiene un suelo de tal fertilidad y ocupa una posición central en el Nuevo Mundo, con vistas a los dos mares Atlántico y Pacífico, de un emplazamiento comercial y estratégico tan envidiable, que lógicamente había de ser codiciada por los Estados Unidos. Los proyectos del Canal de Nicaragua tienen antecedentes tan remotos como los del Canal de Panamá; en 1916 convino Norteamérica con la pequeña República que tendrían la exclusiva para la construcción de un canal interoceánico a través del territorio de ella, y complemento de esto es el haber tomado en arrendamiento por noventa y nueve años las islas Corse (Gran Corse y Pequeña Corse) en el Atlántico, y haber establecido una base naval en la isla de Fonseca.

Con estos intereses no puede sorprender la actitud de los Estados Unidos. Es un paso en la irradiación de su influencia por el continente americano.

La epidemia gripal

Sabido es que la epidemia gripal presente es general en Europa. Tiene en todos los países el mismo carácter de leve y breve, aunque sus consecuencias son terribles si no se acude con presteza a atajar el mal. Hasta ahora se tienen noticias de la presencia de la gripe en Bélgica, Checoslovaquia, Dinamarca, Francia, Alemania, Inglaterra, Italia, Noruega, Suiza y Suecia.

Según una información del «Times», la aparición de la epidemia se ha verificado en todos los países hacia mediados del pasado diciembre. Para España se citan como primer foco las regiones cercanas a la frontera hispano-francesa, principalmente Cataluña y Vascongadas. De Alemania comunican que la epidemia allí no es propiamente gripal, sino que consiste en un recrudecimiento de las afecciones de las vías respiratorias.

La mortalidad es mayor entre las personas de edad avanzada, y en Francia y Suiza declaran que hay más defunciones por la gripe entre las mujeres que entre los hombres.

Son muchas las estadísticas que se publican con objeto de ir estudiando el desarrollo del mal y estableciendo, si es posible, los límites del campo en que se propaga. De ellas se deduce, además de las consecuencias apuntadas, que la gripe ataca con mucha mayor facilidad a las

personas que por sus ocupaciones o su género de vida permanecen mucho tiempo en locales cerrados que a las que pueden hacer vida al aire libre.

En uno de los hospitales de Amsterdam han caído enfermas la cuarta parte de las enfermeras. Entre los empleados públicos de Holanda hay tres veces más bajas que en enero de 1926.

En Inglaterra la preocupación por la gripe llega a ocupar el artículo de fondo del «Daily Mail», en el que se pide al Gobierno que pensione a varios especialistas para que se dediquen a estudiar las causas de la dolencia y el posible remedio de la misma.

* * *

La gripe en 1580.

Como la padeció Sta. Teresa de Jesús

Es inevitable durante las epidemias de gripe el recuerdo de las más famosas entre las anteriores. De ellas ha dejado huella profunda en documentos históricos y literarios la que España padeció en el año 1580, y que causó numerosas desgracias.

Padeció entonces la gripe Santa Teresa de Jesús. Cogió la enfermedad en Toledo, y sin encontrarse aún bastante bien, tomó el camino para fundar en Palencia. Pero en Valladolid recayó, y fué tan grave la recaída, que estuvo en poco no costase la vida a la Santa. Ella misma nos relata este segundo ataque del mal.

«Llegada a Valladolid — dice — dióme una enfermedad tan grande, que pensaron muriera. Quedé tan desganada y tan fuera de parecerme podría hacer nada, que aunque la priora de nuestro monasterio de Valladolid, que deseaba mucho esta fundación, me importunaba, no podía persuadirme, ni hallaba principio; porque el monasterio había de ser de pobreza, y decíanme no se podría sustentar, que era lugar muy pobre».

Es muy interesante observar cómo la Santa se adelantó en mucho a la Psicología en el punto de advertir la influencia, que en el estado de espíritu tienen las dolencias corporales.

«No sé si era el mucho mal y flaqueza que me había quedado—prosigue la Santa —o el demonio que quería estorbar el bien que se ha hecho después. Verdad es que a mi me tiene espantada y lastimada, que hartas veces me quejo a Nuestro Señor lo mucho que participa la pobre alma de la enfermedad del cuerpo; que no parece sino que ha de guardar sus leyes, según las necesidades y cosas que le hacen parecer.»

De manera admirable describe Santa Teresa el aplanamiento característico que sucede al ataque gripal. He aquí sus palabras:

LA HERNIA

MARIANO ORRI — CIRUJANO-HERNIOLOGO — Practicante del Hospital Provincial
Plaza del Oli, núm. 6, 3.º — Junto a la iglesia del Carmen — GERONA

desaparece para siempre usando el APARATO HERNIARIO ORRI de precisión absoluta y comodidad perfecta.—ESPECIALIDAD EN CANTENTIVES ABDOMINALES (FAJAS). — Consulta de información gratis. — Horas de despacho de 10 a 1 y de 4 a 6

«De esta manera estaba yo entonces, aunque ya en convalecencia, más la flaqueza era tanta, que aun la confianza que me solía dar Dios en haber de comenzar estas fundaciones tenía perdida. Todo se me hacía imposible, y si entonces acertara con alguna persona que me animara hiciérame mucho provecho; mas unos me ayudaban a temer; otros, aunque me daban alguna esperanza, no bastaban para mi pusilanimidad.»

A esta epidemia de 1580 se refiere Vicente Espinel, que aporta un dato curioso e interesante, aunque exagerado. Al parecer buscando las causas de la gripe, se dió en pensar que el origen de ella estuviese en los perros y los gatos, y se hizo tal mortandad en los pobres animalitos que, según testimonio de Espinel, los barcos no podían llegar a Sevilla a causa de los cadáveres de perros y gatos que flotaban sobre las aguas del Guadalquivir.



De venta en todas las Farmacias y en la de D. Francisco de A. Roca

J. M.^a BOSCH MASGRAU MÉDICO

Medicina General
Enfermedades del Corazón y Pulmones
Consulta de 11 a 1 mañana
y de 4 a 6 tarde
CIUDADANOS, núm. 6, piso 2.º

GARAGE CALLICO

TELEFONOS: URBANO, NUM. 32: INTERURBANO, 55

Automóviles BUICK

AGENCIA

GERONA

JAIME I, NUM. 4

FUNERARIA MODERNA NARCISO PELL Y C.^{IA}

Ataúdes — Coronas — Lijas completas — Adornos — Desinfección — Servicio de día y de noche y todo lo concerniente a este ramo — Taller de Carpintería y Ebanistería — Construcción de obras de todas clases — Construcción y reparación de toda clase de muebles

Precios sumamente económicos

Pídanse presupuestos y se convencerán. Esta casa ofrece sus servicios y recuerda a su numerosa clientela y al público en general el resultado económico de sus trabajos. — Para encargos dirigirse

Portal Nou, 7 y Cort Real, 8. GERONA
No confundir. Esta casa no tiene ninguna Sucursal.

Boletín religioso

SANTOS DE HOY.—[La Catedral de San Pedro en Roma, y Santa Prisca, virgen y mártir.

Misa propia de la Catedral, color blanco, rito doble mayor.

SANTOS DE MAÑANA.—San Canuto, rey y mártir, y Santos Mario, Marta e hijos mártires.

Misa de los santos mártires, color encarnado, rito doble.

CUARENTA HORAS.—Continúan en la iglesia del Seminario Conciliar, siendo las horas de exposición desde las ocho hasta las once y media de la mañana y por la tarde desde las cuatro hasta las seis.

ECOS POLITICOS

Cambio de decoración

Con este título, dice el corresponsal en Madrid, de «Diario de Barcelona»:

Cuando todo parecía indicar que Su Majestad el Rey se proponía pasar una temporada larga en el campo, trasladándose desde Santa Cruz de Mudela en automóvil, a la finca del marqués de Viana, Moratalla, sita en la provincia de Córdoba, regresó a Madrid a última hora de la noche en el rápido de Algeciras. El cambio radical de programa que el suceso representa, está siendo objeto, como es natural, en las tertulias y casinos madrileños de grandes comentarios, atribuyéndole los maliciosos un sentido que indudablemente no tiene, puesto que no se presenta por fortuna sobre el horizonte de la patria la más ligera nube ahora. Tan inopinada resultó la vuelta a la corte del Monarca, que no se

ECOS DEL MUNDO

El monumento a Beethoven

Se anuncia que el doctor Richard Straus se ha puesto al frente del movimiento que tiene por fin la construcción en Viena de un monumento internacional a Beethoven, digno de su genio.

El monumento será una magnífica sala, con cabida para 10 000 espectadores y 4.000 ejecutantes. El edificio contendrá además un museo y biblioteca de Beethoven y probablemente la tumba del músico. El Gobierno austriaco está dispuesto a ceder un terreno de 30.000 metros cuadrados al comité del monumento, y los personajes que lo componen están preparando la apertura de una suscripción internacional, aprovechando la celebración durante el mes de marzo en Viena del centenario de Beethoven.

HOTEL DEL COMERCIO

Albareda núm. 5

GERONA

Teléfono núm. 20

Premiado en el «VI Concurso Regional de Hoteles, Fondas y Alojamientos» con **Diploma de Honor** de la Sociedad de Atracción de Fosteros de Barcelona

Completamente reformado y modernizado

Calefacción central en toda la casa

Espaciosas habitaciones con agua corriente, caliente y fría. Baños

Suntuoso Salón para Banquetes — Servicio esmeradísimo

GRAN CONFORT

I. FUREST TAPIS

DOCTOR EN MEDICINA Y CIRUJIA

Ex-alumno interno por oposición del Hospital Clínico y Casa de Caridad y pensionado del Hospital de Santa Cruz de Barcelona. Ex-Médico de los Hospitales de París

HORAS DE CONSULTA:

de 12 a 1 y de 3 a 5 todos los días a excepción del lunes, en su consultorio, calle Anselmo Clavé núm. 28, — Torre — Gerona

CIRUJIA Y MEDICINA GENERAL

enteraron de ella las autoridades, únicamente el ministro de la Gobernación, avisado desde Alcázar de San Juan, por el servicio de policía de trenes, se encontraba en la estación de Atocha a la llegada del tren que conducía al Soberano.

No falta quien sostiene, existe una relación estrecha entre el cambio de programa introducido a última hora por lo que toca a la vida del Soberano dentro del mes corriente, y la negociación diplomática que se dibuja en perspectiva enderezada a fijar la situación de Tánger. La presencia del embajador de España en París aquí, y las insinuaciones clarísimas que se han hecho estos últimos días relativas al origen y causas del viaje, avalora hipótesis semejante, no teniendo nada de particular que alrededor y con motivo de ella, se confeccionen por unos y por otros hoy, todo género de fantasías.

Ha dimitido el cargo, el teniente de Alcalde de Barcelona, don Francisco de Nebot.

El alcalde de Valencia señor Oleag ha presentado con carácter irrevocable la dimisión del cargo.

Antes de adoptar esta resolución el señor Oleag recibió un telegrama del ministro de la Gobernación, general Martínez Anido, en el que le pedía destituyera a todos los concejales que, durante el año pasado, hubieren descuidado sus deberes edilicios dejando de asistir a las sesiones plenarios.

El alcalde en virtud de esta orden de su superior jerárquico destituyó a seis concejales.

Deportes

FUTBOL

OLOT F. C..... 0

U. D. GIRONA... 4

Dos fases bien determinadas tuvo el encuentro de anteayer; en la primera, que coincidió con el primer tiempo, los chicos de la Garrotxa nos ofrecieron un excelente juego, tanto, que nos hizo dudar que fuera el mismo equipo que días pasados nos deparó una pésima exhibición de balompié, por lo que afirmamos que era un once que sólo se preocupaba de desbaratar el juego de los adversarios, pero incapaz de desarrollar una labor positiva, de juego constructivo. Pues bien, en la primera parte de este partido, se defendieron con tesón y acierto y tejieron buenas combinaciones que, convertidas en vivos ataques, pusieron en grave aprieto la integridad del marco «unionista».

Fué, en resumen, esta fase, de lucha equilibrada, de sucesivos y rápidos avances por ambos contendientes, terminando con un empate a cero goles.

Pero llegó el segundo tiempo, y cambió la decoración; sucedió lo que era fácil presumir; a causa del enorme esfuerzo

realizado, el cansancio hizo su aparición en las filas olotenses, y con ello menguaron sus bríos, en empuje y los animosos visitantes tuvieron que resignarse a contemplar como los locales, más duchos, más resistentes, iban adueñándose de la situación, y, uno tras otro, les marcaban cuatro tantos por mediación de Viñas (3) y Roca (1).

Se redujo, pues, esta segunda fase, a un ininterrumpido ataque de los gerundenses, fruto de su indiscutible superioridad.

Uno de los hechos que resaltó y que nos place hacer constar, es la nobleza imprimida a las jugadas por todos los jugadores, sin excepción.

En cuanto al árbitro Sr. Boada estuvo concienzudo en su difícil cometido, acertando a llevar el encuentro por inmejorable sendero. Nuestro aplauso por su gestión.

El público, no muy abundante, estuvo correctísimo: abroncó una vez al árbitro con motivo, pero hay que recordar en todo momento que se trata de un hombre, como tal, imperfecto, y si en el transcurso de un encuentro se equivoca un par de veces, bien vale la pena de perdonárselo. Con broncas sólo se consigue desconcertarlo en evidente perjuicio de la buena marcha del partido.

El «Olot F. C.» alineó a Marfany, Roca, Prunés, Traiter, Güell, Fresno, Torra, Arau, Doménech, Saez y Oliver; y la «Unió Deportiva Girona» le opuso Gauchia, Poch, Bosch, Teixidor, Codina, Feliu, Pol, Balançà, Viñas, Roca y Escuder.

Free kick

Resultados de la jornada de anteayer:
Campeonato catalán, grupo A,

Barcelona	7
Sabadell	0
Español	4
Tarrasa	0
Gracia	2
Sans	1
Badalona	1
Europa	3

Campeonato catalán grupo B:

Lleida	1
Iluro	1
Gimnástico	2
Sant Andreu	0
Manresa	2
Martinenc	0
Atlético	2
Júpiter	0

El remedio más racional y seguro contra los Resfriados, Tos, Catarros, Asma, Bronquitis, Ronquera, etc., es la inhalación que se obtiene al disolverse en la boca las

PASTILLAS MORELLÓ

Campeonato provincial, grupo B.

Llagostera	2
Casà	3
Palamós	2
Ateneu	3

Campeonato provincial, grupo A:

Palafrugell F.C	4
A.D.Sant Feliu	0
U. D. Girona	4
Olot F. C.	0

CLASIFICACION ACTUAL

EQUIPOS	Partidos	GOALS		Puntos
		J.G.E.P.	F. C.	
U. D. Gerona	22 0 0	8	3	4
Palafrugell F.C.	2 0 0	6	1	4
A. D. S. Feliu	2 0 2	3	8	0
Olot F. C.	2 0 2	1	6	0

De les comarques

SANTA COLOMA DE FARNES. — Poden ésser, qualificades de memorables les festes de Reis organitzades enguany pel Patronat d'aquesta ciutat.

La vetlla de Reis, amb un veritable luxe oriental, els Reis varen entrar a Santa Coloma per la carretera de Sils. Eren a esperar-los tots els infants de la ciutat, lluint fanalets, alguns de mèrit extraordinari.

Els Reis van entrar entre una apoteosi fantàstica de llums de bengala, repic de campanes i als acords de la més airosa música. Els seguia una caravana d'autos vessants de joguines.

Varen adorar l'Infant Jesús al portal de la capella de Sant Sebastià, i varen seguir després tots els principals carrers de la ciutat.

Arribats a la plaça varen baixar dels cavalls i des de la tribuna allí aixecada, repartiren els premis del Concurs de fanalets que s'havia organitzat per a llur arribada.

Foren guanyadors dels premis els fills dels senyors Capdevila, Ferrán Ripoll, Josep M. Aragó, Arnald Puigdemont, Lluís Adroher, J. Russinyol i Narcís Masó, per la presentació d'originalíssims fanalets representant «Tres roses», «Cistella de roses i clavells», «Unça d'or», «Una campana», «Siluetes», «Cistelló de fruites»,

TEATRO ALBÉNIZ

La Empresa pone en conocimiento del público,

haber puesto a la venta, la nueva serie de

ABONOS

con notable rebaja

Gallina fent l'ou», «Gallineta blanca» i «Un far».

El mateix dia de Reis es feu públic el veredict del Concurs de Pessebres que per primera vegada ha organitzat el Patronat. Merescué el primer premi el de casa de Josep M. Iglesias d'Abadal; el segon, el de Josep M. Aragó i el tercer el de Anfós Capdevila.

Els accessits foren guanyats per les Germanes del Sant Hospital i pel noi Narcís Jubany.

A la nit del dia de Reis, a l'estatge del Círcol Colombense tingué lloc la representació d'«Els Pastorets», i el diumenge següent, al teatre del Patronat, la de la bonica «Carta de Reis», per la secció de nenes del Patronat i Escola.

FIGUERES. — Dijous passat tingué lloc el quart concert del quart curs dels organitzats per la nostra benemèrita Associació de Música», presentant-se per primera vegada davant nostre l'Orquestra da Camera», de Barcelona, que dirigeix l'eminent violoncel·lista Bernardí Gálvez Bellido.

Pel sol fet de pertànyer llurs elements a agrupacions tals com l'«Orquestra Pau Casals» i el Conservatori del Liceu, podia donar se per descomptat l'èxit, però aquest superà de molt a tot ço que podiem esperar: el triomf fou esclatant, definitiu.

—Avui dimars, a les tres de la tarde, procedent de Besalú, arribará a la nostra ciutat, per tal de pendre possessió del càrrec, el nou senyor rector reverent doctor Arolas.

Les autoritats i comissions l'esperarán

a la placeta superior de la Rambla, des d'on amb el poble es trasladará en comitiva al nostre primer temple, per pendre possessió del curat amb les cerimònies de rúbrica.

A la Parròquia el doctor Arolas dirigirá la paraula a la seva nova feligreeia, cantant se un solemne tedéum.

—Han mort cristianament en aquesta ciutat el comerciant En Narcís Gispert i la coneguda dama donya Teresa Mont Bisbasseposa de don Jaume Vidal Pau.

E. P. R.

—Ha passat unes hores en aquesta ciutat, el Duc del Infantado, qui ha adquirit per compra l'antic castell del Rocafort a Requesens així com tota la magnífica possessió que l'envolta.

Casa BOHER

SASTRERIA PARA SEÑORA Y CABALLERO

FIN DE TEMPORADA

Grandes rebajas de precios en trajes y abrigos, etc. a la medida

Especialidad en el Corte Moderno

Trabajo sin competencia

Rambla de la Libertad 12, entrada posterior (Plaça de les Olles núm. 8.—GERONA.

BERNARDO ELCARTE

Especialista en enfermedades de la Garganta, Nariz y Oído

Rambla Pi y Margall. 12, Pral., 1.ª

Consulta: De 4 a 7

Acadèmia Musical

Dirigida pels mestres Josep M.^a Carbonell i Rnt. F. Forns.

Solfèig; Teoria, violí i Piano. Horas de classe: de 11 a 1 del matí i de 6 a 8 de la tarda.—Cort-Real, 3, 2.on, Girona.

José María Thió y Rodés

ABOGADO

Subida Santo Domingo,
2, principal

(encima la Farmacia «La Cruz Roja»)

(DE 9 A 12)

NOTICIAS

RESUMEN DE INFORMACION

ESPAÑA.—El Gobierno se propone consolidar las obligaciones del Tesoro que vencen en febrero por valor de 1.200 millones de pesetas.

—Oficialmente se ha acordado que la exposición de Sevilla se inaugure en octubre de 1928 y la de Barcelona en abril de 1929.

—Ha llegado a Tetuán el Comisario general Sanjurjo.

EXTRANJERO.—Se ignora el paradero del Obispo mejicano de Tabasco, y se cree que ha sido ejecutado secretamente.

—Por segunda vez se ha intentado robar el tesoro de la Basílica de San Pedro de Roma. Los ladrones huyeron al ser sorprendidos.

—En Nicaragua el Doctor Lacasa ha suspendido las hostilidades.

—Ha fracasado el Dr. Curtins en la formación del Gobierno alemán, y se ha confiado la gestión al ex-canciller Marx.

El tiempo es bonancible; y aunque la temperatura es baja durante la noche y madrugada, mientras brilla el sol el ambiente se templó y resulta agradable. Tal fué la característica de los días de anteayer y ayer, pero ayer tarde, sobre el horizonte de levante se había formado un denso nublado, y al anocheecer cayó ligera llovizna.

El barómetro acusa fuerte depresión atmosférica.

Anteayer domingo tomó posesión de la parroquia de San Félix de esta ciudad el Rdo. Dr. D. Luis Puigmitjà.

El domingo día 30 del actual entrará solemnemente en la parroquia con el ceremonial de rúbrica.

Anteayer domingo falleció víctima de la dolencia que le aquejaba, la ilustre señora doña Pilar de Puig marquesa de la Torre, bondadosa dama que contaba con numerosas relaciones y simpatías y muy estimada por sus virtudes y amable trato.

El general sentimiento ocasionado por su muerte se puso ayer de manifiesto con motivo del entierro del cadáver, acto al que asistió numerosísima concurrencia.

El duelo fué presidido por el viudo y las autoridades, señor Gobernador militar general Despujol, alcalde señor Bassols, secretario del Gobierno civil señor Camacho, en representación del Gobernador, y secretario cancelario doctor Gimeno, en representación del Prelado. Los hijos y demás deudos de la finada, seguían a la presidencia con nutrido séquito.

Al afligido viudo don Eduardo de Fonsdeviela marqués de la Torre, hijos y demás familia, entre ella el hermano político de la finada nuestro respetable amigo don Raymundo de Abadal ex senador y ex diputado, enviamos sentido pésame rogando a Dios para el eterno descanso del alma de la difunta.

CONSULTORI MEDIC-QUIRURGIC JUBERT.

Malalties de les criatures.—Malalties de la Pelt.—Cirugia infantil.—Cirugia ortopédica.

Instal·lació de **RAIGS X** de gran potència per a diagnòstics difícils i de precisió. Fotografies instantànies.

Raigs X transportables a domicili de menor potència.

El regimiento de artillería a pie, número 4 de esta guarnición ha recibido el nuevo material consistente en 8 tractores automòviles para el arrastre de los grandes cañones y 5 autocamiones. Ayer fueron trasladados de los muelles de la estación ferroviaria al cuartel. Los tractores son de fabricación italiana, marca Pavesi, y los autocamiones de fabricación española, marca «Hispano Suiza».

Por el Juzgado de Puigcerdá ha sido puesto en libertad bajo fianza Antonio Imbern, de Llívia, procesado y preso por haber agredido al alcalde de aquella villa.

DR. CASTANY.—Médico-Director del Manicomio de Salt. **ENFERMEDADES NERVIOSAS.** Consulta: Martes y jueves, tarde de 3 a 5, Sábados y domingos mañana de 10 a 1.—Progreso, 31-2.º Girona.

En la última reunión general ordinaria celebrada por la Asociación de Periodistas de esta ciudad fueron reelegidos para los cargos de presidente, don José García Alvarez; de secretario, don Juan Sagner; de tesorero, don Joaquín Roca y

de vocal primero, don Tomás Sobrequés

En el Instituto Agrícola Catalán de San Isidro (Barcelona) comenzará hoy el pago del importe íntegro de las pérdidas que ocasionaron las tormentas durante el último año en las cosechas aseguradas en la Caja mútua de Agricultores de España garantida y subvencionada por el Estado, cuya delegación para Cataluña está a cargo de aquel Sindicato agrícola oficial.

Las indemnizaciones serán satisfechas mediante recibo duplicado conforme vayan recibiendo las correspondientes órdenes de pago de los expedientes de siniestro aprobados por la comisión técnica.

Después de larga y dolorosa enfermedad, falleció anoche confortada con los Santos Sacramentos, doña Ana Oliver, virtuosa esposa del artífice Adolfo Fargnoli, dejando en la mayor afición el hogar de nuestro amigo buen amigo.

Le acompañamos en tan honda pena elevando preces al Cielo para el descanso eterno del alma de la difunta.

SE TRASPASA TIENDA de ultramarinos. Punto céntrico. Razón en esta Administración.

El Ayuntamiento de San Feliu de Guixols ha aprobado la petición formulada por las entidades económicas de aquella ciudad en el sentido de que la misma sea incorporada al Juzgado de primera instancia e instrucción de Girona en vez de serlo al de La Bisbal por las incomodidades y perjuicios que ocasiona el traslado a esta última población, a causa de la mala y difícil comunicación con la misma.

Está terminándose en Casá de la Selva el edificio destinado a las escuelas graduadas para niños.

Cerca del Manso Planellas de Las Planas pasando el vecino Juan Sau Vila por la carretera de Santa Coloma de Farnés a San Juan de las Abadesas encontró cerca de la cuneta el cadáver de una mujer.

Habiendo dado cuenta de ello al Juzgado de Las Planas, personóse el médico forense en el lugar del hallazgo, viendo entre la maleza y arbustos el cadáver de una mujer que aparentaba unos treinta y ocho años de edad, del dictamen facultativo resulta que la muerte ocurrió hace cinco o seis días. Presentaba algunas contusiones en la pierna derecha.

De las averiguaciones practicadas se deduce que la muerte fué natural, resultando ser Margarita Su Paré, de 38 años.

NO TOSA USTED MAS

las Pastillas KLAM le calman la Tos por fuerte que sea. — Tres reales caja. Farmacia «La Cruz Roja», Plazadel Oli

GERONA



¡Recuerdè usted!

por si en alguna ocasión puede convenirle, o a cualquiera de los suyos, que las enfermedades de **ESTÓMAGO E INTESTINOS** por antiguas que sean, se curan con eficacia tomando después de la comida el

DIGESTÓNICO

DE VENTA EN FARMACIAS Y DROGUERIAS

☛ Ayer fué decomisado en el Matadero municipal un cerdo afectado de tuberculosis.

Por orden de la Alcaldía procedióse a la incineración de dicha res.

☛ El anciano Juan Vázquez que fué arrollado por una máquina de tren, en Portbou, ha fallecido.

☛ Por la Federación Catalana de Fútbol ha sido disuelta la entidad «Portbou F. C.». Las causas de tal resolución son debidas a no haber comparecido el equipo representante de dicha entidad, a jugar los partidos de campeonato con los equipos de la «U. D. G.» y de «La Escala, F. C.».

☛ Desconociendo la Alcaldía de esta ciudad el domicilio del sargento licenciado del Tercio de Extranjeros, Salvador Pe-

drieus, se reclama su urgente presentación en oficinas municipales (Negociado de quintas), para enterarle de un escrito del Juzgado de Instrucción del regimiento Infantería de Asia, que le interesa.

☛ La Junta provincial de Subsistencias ha tasado en 35 céntimos el kilo el precio de las patatas, ordenando que en las abacerías y demás puestos de venta de dicho artículo en el mercado se coloquen carteles anunciándolo.

☛ A las nueve y media de la noche de anteayer, se declaró un incendio en el almacén de cristalería, loza, porcelana y juguetes que don José Maurici tenía instalado en el núm. 2 de la calle de Eximenis, cuyo edificio, que es de planta baja y se halla dividido en dos naves, pertenece a don José M.^a Massa, actualmente residente en Alicante.

El fuego adquirió rápidamente extrema violencia, dada la fácil combustibilidad de los géneros depositados en el local, a los que hay que añadir, además, un considerable stok de embalajes vacíos. Por ello, los trabajos de los bomberos, que con el correspondiente material de

extinción acudieron al lugar del siniestro poco después de dada la señal de alarma, dirigiéronse principalmente a localizar el fuego para evitar que se corriera al resto del edificio, en el cual existe otro almacén, de calderería, y a las casas contiguas, una de las cuales, la señalada de núm. 4, fué incluso desalojada, sacándose los muebles a la calle.

El mecánico de la Compañía de bomberos, Pedro Calafell, de 25 años, se produjo algunas quemaduras en la palma de la mano izquierda, de las que fué auxiliado en el dispensario municipal.

A la una de la madrugada quedó totalmente extinguido el incendio. Perdiéronse todas las existencias, que evaluó el señor Maurici en una importante suma, y sufrió grandes desperfectos el edificio, cuya techumbre quedó totalmente destruida.

A la calle de Eximenis acudieron el alcalde señor Bassols, y agentes de las guardias municipal, civil y de seguridad, que cuidaron del mantenimiento del orden, pues fué muy numeroso el público que se congregó en dicho lugar.



La mejor marca en VALVULAS Y CASCOS PARA T. S. H. — Calidad — TUNGSRAM (Budapest). — Calidad — Lámparas 1/2 voltio, OPALINA, Corrientes etc. Punto principal de venta en Girona: Carlos Garreta, Abeuradors, 7.

GRAN BALNEARIO

VICHY CATALAN

Caldas de Malavella

Temporada de 1.º de Mayo a 30 de Octubre

Aguas termales, bicarbonatadas, alcalinas, líticas, cloruradas, sódicas. Enfermedades del aparato digestivo—Hígado—Artritis en sus múltiples manifestaciones—Diabetes—Glucosuria—Consolidación de fracturas

Establecimiento de primer orden, rodeado de frondosos parques. Habitaciones con agua corriente, grandes, cómodas y ventiladas. Comedores y café espaciosos; salones espléndidos y elegantes para fiestas y atracciones. Capilla muy hermosa. Alumbrado eléctrico. Campos para tenis y otros deportes. Garage. Centro de excursiones para la Costa Brava y extrabaciones del Montseny. Autos de alquiler. Teléfono.

ADMINISTRACION: Rambla de las Flores, 18 — BARCELONA



CEREBRINO MANDRI

Verdadero específico del dolor nervioso o reumático, desapareciendo por rebelde, que sea.

Cura el dolor

de cabeza, neuralgias (Faciales, Intercostales, de riñones, Ciática) y las molestias periódicas propias de la mujer.

PREVENTIVO Y CURATIVO DE LA GRIPE
NUNCA PERJUDICA

TÓNICO MANDRI

PARA CONVALECIENTES, NEURO-ASTENICOS ANÉMICOS Y DEBILITADOS

Pomada Anti-herpética del Doctor Casasa

Indicada en las enfermedades de la piel no inflamatorias y en las de forma seca:

Exzemas, imétig, psoriasis, ictiosi, tal de las mans dels paletes, mal de la cara del cap dels nens petits, llegues i crostes de les cames de forma tórpida.

3 pesetas el pot de 45 grams

Dipòsit Central: Tallers, 29, — Barcelon

De venda a Girona:

Farmacia i Droguería EL GLOBO.

Progrés, 10

CALLOS?

En tres días extirpa totalmente callos y durezas ojos de gallo y juanetes el patentado.

UNGUENTO MÁGICO

Rechazad las imitaciones.

En farmacias y droguerías 1'50 pesetas.

Por correo 2 pesetas.

Farmacia Puerto, Plaza San Ildefonso. 5 — Madrid.

*Para quedar satisfechos
montad Neumáticos
Dunlop*

SOCIEDAD ESPAÑOLA

DUNLOP

MADRID
Conde Coello, 106

BARCELONA
Buenos Aires, 18

Compañía Trasatlántica

VAPORES que prestarán servicio en el presente mes de Enero, salvo contingencias.

LINEA DE CUBA Y MEXICO

Días 15 de Santander y 18 de Coruña el vapor «Alfonso XIII».

LINEA MEDITERRANEO CUBA MÉJICO--GALVESTON

Días 23 de Barcelona y 28 de Cádiz el vapor «Manuel Calvo».

LINEA DE VENEZUELA-COLOMBIA

Días 25 de Barcelona y 30 de Cádiz el vapor «Buenos Aires».

LINEA DE BUENOS AIRES

Días 2 de Barcelona y 5 de Cádiz el vapor «Infanta Isabel de Borbón».

Días 28 de Barcelona y 31 de Cádiz, el vapor «Reina Victoria Eugenia».

LINEA DE FERNANDO POO

Días 15 de Barcelona y 24 de Cádiz el vapor «Isla de Pan-y

VIAJES EXTRAORDINARIOS LINEA ESPAÑA A NEW-YORK

Días 20 de Barcelona y 24 de Cádiz, saldrá el vapor «Manuel Arnús».

Además de los indicados servicios, la Compañía Trasatlántica tiene establecidos los especiales de los puertos del Mediterráneo a New-York y puertos Cantábrico a New York, cuyas salidas no son fijas y se anunciarán oportunamente en cada viaje.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros a quienes la Compañía da alojamiento y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen telegrafía sin hilos.

Este número ha sido sometido a la Censura gubernativa